

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Éditorial de "la lettre de D&S" n°101 - 12 janvier 2012

Encore et toujours rassembler la gauche !

- D&S, la revue - Les éditos de "la lettre de D&S" -

Date de mise en ligne : vendredi 13 janvier 2012

Démocratie & Socialisme

Les conflits Seafrance, Petroplus, Lejaby ... font la « une » de l'actualité. Les attaques se multiplient pour abaisser le coût du travail, alléger les cotisations patronales, transférer le financement des entreprises vers les salariés via la TVA, préparer de nouveaux arbitrages entre salaire et emploi au détriment des deux. Et la règle d'or va revenir avec un traité européen nouveau imposé à marche forcée, plus grave encore que le TCE de 2005 car il constitutionalisera l'austérité.

Cette situation appelle une riposte sociale et politique

La riposte sociale, elle appartient aux syndicats. Unis, ils peuvent prendre des initiatives dans toutes les entreprises du pays pour dire non à la TVA sociale, non au blocage des salaires, non aux licenciements : ce n'est pas aux salariés de payer la crise mais aux financiers et aux banques qui l'ont provoquée. La riposte sociale, c'est aussi l'action européenne. Dans tous les pays d'Europe des millions de jeunes et de salariés ont manifesté, sur les mêmes mots d'ordre contre la rigueur. A l'heure où les dirigeants européens prétendent constitutionaliser la rigueur, il faut construire une riposte européenne.

La riposte politique est tout aussi indispensable. Elle est le prolongement, la traduction des exigences sociales sur le plan politique. Elle doit être unitaire. Hollande a invité les responsables syndicaux à discuter. Très bien sur la forme. Sur le fond, une majorité qui regarde à gauche attend des réponses plus nettes sur les questions sociales, contre les marchés financiers, pour une Europe sociale, pour la retraite à 60 ans, pour un autre partage des richesses.

Proposer et rassembler à gauche pour combattre le FN

La remontée du FN qui s'est manifestée depuis les régionales, affirmée aux cantonales ... peut mordre davantage sur une partie de l'électorat. Le discours économique et social tenu par le FN depuis plusieurs mois a cette fonction. Et on entend clairement dire « au moins elle parle de nos problèmes », ce qui signifie tout autant à l'adresse de la gauche : « Parlez de nos problèmes ! ».

Sarkozy est, bien sûr, le premier responsable de cette remontée du FN. Il a banalisé le discours d'extrême-droite (identité nationale, immigration, délinquance). Les grands médias ont aussi largement contribué à répandre le mythe du « changement » du FN. Pour répondre, il ne suffit pas de dire "je prends ça au sérieux". Il faut des propositions susceptibles de briser la montée des intentions de vote pour Le Pen et il faut l'unité. C'est possible et c'est même attendu !

Hollande seul candidat de gauche en capacité de battre Sarkozy

Si tous les possédants sont derrière Sarkozy par intérêt, la bourgeoisie peut à tout moment, si c'est son intérêt, appuyer une alliance Sarko-Le Pen. Si une grosse majorité soutient Sarkozy, des interrogations existent qui se manifestent par la multiplication des candidatures à droite peu crédibles aujourd'hui, si ce n'est la tentative Bayrou. Car Bayrou, qui se nourrit aussi des insuffisances de la gauche, attire à droite ceux qui commencent à douter de la victoire de Sarkozy. Ces éléments épars sont le signe d'une crise de représentation politique à droite. Ils se

transformeraient en une crise profonde si la gauche gagnait en mai et juin 2012. A contrario, une réélection de Sarkozy serait catastrophique pour la situation de millions de salariés ! *C'est pourquoi D&S soutient sans réserve la candidature de François Hollande*, seul candidat de gauche en capacité de battre Sarkozy.

Pour l'unité PS-Verts-Front de Gauche

Pour ancrer la campagne à gauche, il faut répondre aux salariés confrontés aux fermetures d'entreprises, confrontés aux difficultés de pouvoir d'achat, de soins médicaux, de mal logement... Il y a des initiatives où toute la gauche se retrouve pour débattre comme sur le logement à l'initiative de la Fondation Copernic et du DAL. Les syndicalistes débattent sur salaires, retraites, emploi ... c'est cela qu'on doit mettre au centre de la campagne. C'est cela qui unifie.

Il faut dès à présent préparer une majorité PS, EELV, Front de gauche à l'Assemblée. Elle doit se constituer pour répondre aux urgences sociales et environnementales. Il faut poser la question d'un accord de gouvernement. Une rencontre des 3 forces pour un programme de législature partagé, pour un programme de gouvernement est nécessaire. C'est surtout le signal qu'attendent des millions d'électeurs pour s'engager pour le changement maintenant. Il y a une base pour construire un tel programme partagé, c'est de partir des projets des 3 forces politiques à gauche et d'en discuter.

Sans unité rien de grand ne sera possible ! Il ne s'agit pas seulement d'une unité arithmétique, il s'agit de créer une dynamique aussi puissante que celle qui a mis 8 millions de salariés dans la rue pour la retraite à 60 ans. Et alors, la victoire électorale sera au rendez-vous avec la mobilisation nécessaire pour le changement.